



PLAISIRS D'HIVER WINTERPRET

24.11 > 31.12.2023*

*PROLONGATIONS > 07/01 @ place de Bourckère, place de la Monnaie, Grand-Place
VERLENGING > 07/01 @ De Brouckère-, Muntplein & Grote Markt

plaisirsdhiver.be / winterpret.be

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bruxelles, le jeudi 16 novembre 2023 – **Ce jeudi 16 novembre, au petit matin, le sapin de Noël est arrivé sur la Grand-Place de Bruxelles où il trônera jusqu'au 7 janvier à côté de la traditionnelle crèche grandeur nature. Il sera décoré du 18 au 20 novembre et s'illuminera pour la première fois le vendredi 24 novembre à 18h, précédant les prestations de danse et chants traditionnels des 11 Nations autochtones du Québec (l'invité d'honneur de Plaisirs d'Hiver) et du premier spectacle son et lumière. Ce sera l'inauguration officielle de la 23e édition de Plaisirs d'Hiver qui, ce même jour, ouvrira ses portes à 12h.**

Une fois encore, la recherche du sapin a été minutieuse. Elle a abouti à un majestueux Nordmann. Après avoir été coupé ce mercredi 15 novembre, le spécimen a été transporté avec grand soin en convoi exceptionnel jusqu'à la Grand-Place où il a été érigé ce matin.

Fiche d'identité :

Espèce : Nordmann
Âge : environ 50 ans
Hauteur : 22 mètres
Origine : Lier, province d'Anvers

Jusqu'à hier, l'arbre trônait dans le jardin d'une maison privée de la charmante bourgade de Lier, en province d'Anvers. Planté dans les années '70 par les propriétaires, l'heureux élu a donc environ 50 ans. Cinq décennies qu'il a mises à profit pour développer un impressionnant ramage au point de devenir un peu trop envahissant pour la demeure qui l'a vu grandir.

En l'offrant à la Ville de Bruxelles, ses propriétaires lui assurent un cadre à la hauteur de sa splendeur, sur la plus belle place du monde, où il pourra être admiré par des centaines de milliers de visiteurs. Et l'aventure ne s'arrêtera pas là, puisqu'une fois Plaisirs d'Hiver terminé, le sapin sera transformé en objets divers qui le rendront éternel.

La coupe et le transport ont été pourvus par Inter-Arbo, société qui, pépiniériste depuis 1915 et quatre générations, s'est spécialisée dans les sapins de grande taille. Elle en assure également la succession : pour chaque spécimen de minimum cinq mètres coupé, elle s'engage à en replanter dix. Tout comme le groupe Dick Frères, en charge de l'érection, tous ces spécialistes en charge de ces opérations délicates ont fait preuve, une fois de plus, d'expertise et maîtrise incontestables.

Il sera décoré du samedi 18 au lundi 20 novembre. Dix professionnels aidés par trois camions nacelles habilleront le sapin de 140 ornements représentatifs des 11 Nations autochtones du Québec (étoile mi'kmaq, raquette à neige, inukshuk et capteur de rêve), 50 perles de lumière blanches et 2 km de guirlandes lumineuses. Toutes les illuminations seront en LED.

- ❑ Étoile mi'kmaq, de couleur rouge : L'étoile à huit branches représentant le soleil est un symbole chez les communautés mi'kmaq depuis des siècles.
- ❑ Raquette à neige, dorée : Outil de transport-clé pour les autochtones du Québec.
- ❑ Inukshuk, argenté : Un inuksuk est un empilement de pierres, mais surtout une forme de communication dans l'Arctique.
- ❑ Capteur de rêve, 20 dorés et 20 argentés : Pour ne garder que les bons rêves et éliminer les mauvais aux premières lueurs de l'aube.

« Le moment tant attendu est enfin arrivé, celui d'accueillir le traditionnel sapin sur la plus belle place du monde ! Plus qu'une tradition, cet arbre est également un symbole, celui de trouver la lumière même dans les temps les plus sombres. Je me réjouis donc de voir les yeux des Bruxellois-es et des touristes briller à la lueur de ses guirlandes ! », explique Philippe Close, Bourgmestre de la Ville de Bruxelles.

CONTACTS

Ville de Bruxelles : Carole Poncin, cabinet du Bourgmestre – carole.poncin@brucity.be +32 (0) 488 04 38 24

Organisation : Brussels Major Events asbl - Adelaïde de Patoul - a.depatoul@bmeo.be +32 (0) 496 87 88 86